

	País	Cta.
España	1	25
Estranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 30

EL SIGLO DE ORO

MERCERÍA Y PERFUMERÍA DE CERDÁ Y ALBERTI

SEÑORAS: No dejen de visitar, antes de comprar, esta su tienda y se convencerán que es la casa más barata de Palma y que tiene los géneros de más alta novedad. Fíjense en nuestros nuevos precios!

Vaselinas rusas 3 cajas.	0'25 cts.
Pelillas capillo cana	0'20 "
Id. redanda id.	0'15 "
Cierra polleras 2 docenas	0'25 "
Cajitas corchetes una	0'05 "
Jabón Rosa de España	0'15 "
Canutos de bovina	0'15 "
Ricas cajas polvos esencias.	0'87 "

ALTA NOVEDAD

en Adornos, Pasamanerías, Puntillas, Buás, Galones, Cinturones, Cuellos, Botones, Corbatas, Gasa y demás géneros á precios

NUNCA VISTOS

NO CONFUNDIR LA CASA QUE VENDE MAS BARATO DE PALMA

EL SIGLO DE ORO

Calle de Jovellanos núm. 1 y calle de Pelaires núm. 32

Importante regalo al público. Por cada dos pesetas se regularán una bonita pastilla jabón

Almanaque Bailly-Bailliere

PARA 1905

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero.

PRECIOS: En rústica, 1'50 pesetas.—Encartonado, 2 id.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadeña 2, Palma y en sus sucursales de Inca y Manacor.

PALMA

El miércoles próximo es el designado, como saben nuestros lectores, para la elección de la junta de reformas sociales de esta ciudad. Tanto á patronos como á obreros interesa esta elección, dadas las atribuciones que se asignan á dicha junta.

El señor Presidente de la Unión Industrial don Francisco Casanovas, de seso de que la clase patronal pueda ponerse de acuerdo y designar previamente á sus representantes, tiene el gusto de invitar, aprovechando nuestro conducto, á los presidentes de los distintos gremios y patronos no agremiados que deseen asistir á una reunión que se celebrará esta noche á las ocho en el domicilio de la Unión Industrial, plaza de la Constitución 48, principal, con objeto de condecorar la candidatura para la nueva Junta de Reformas Sociales.

Se espera que á la reunión acudirán cuantos se interesen por la buena marcha del nuevo organismo social.

Según telegrama que recibió el sábado el señor Capitán General de estas islas del Ministerio del Ramo, se concederán cuarenta días de licencia á los jefes, oficiales, y clases de tropa de guarnición en esta plaza que lo soliciten de sus respectivos jefes, en relación al servicio que actualmente se presta en la misma.

El vapor *Cataluña* que debía llegar hoy procedente de Barcelona y de paso para Ibiza, no lo efectuará hasta mañana á causa de que ayer no pudo tomar en aquel puerto la carga destinada al segundo de dichos puntos.

En la mañana de ayer fué curado en la casa de socorro un sujeto que había tenido la desgracia de magullarse la mano derecha.

Ayer, tuvo que ser conducido al depósito de Capuchinos, un individuo, que estaba promoviendo escándalo en la vía pública, negándose á obedecer las órdenes de un agente de la autoridad.

Ayer tarde, pocos momentos antes de llegar la procesión á la plaza de la Seo se vino abajo una persiana del balcón de un segundo piso de dicha plaza.

Gracias á que al caer topó con la baranda del balcón inferior cuyo ruido llamó la atención y dió tiempo á que las personas que estaban en peligro pudieran alejarse, se evitaron desgracias personales.

En *El Felangense* del sábado último leemos la siguiente noticia:

«Frente á la entrada de nuestro puerto, ocurrió el martes un siniestro marítimo. Navegaba con dirección á un puerto de Italia el pailebot *Maria de la Cruz*, de la matrícula de y Sóller, al encontrarse á la vista de Porto-Colom, abrióse una vía de agua. La tripulación, comprendiendo que sus esfuerzos eran insuficientes para seguir gobernando

do el buque, decidió abandonarlo, salvándose en un bote; y en él se dirigió hacia nuestro puerto. Dicen estos tripulantes, que poco después de dejar el pailebot, la lluvia que caía les impidió ver si se hundía; pero que así debió de ser, porque muy pronto se despejó y ya no divisaron nave alguna en todo el horizonte.»

Ayer noche en el *Círculo Liberal* hubo junta general extraordinaria para elección de la junta directiva. Fueron elegidos los señores siguientes: Presidente, don Miguel Perras. Vice-presidente, don Miguel Planas. Tesorero, don Mignel Arcas. Contador, don Gabriel Salvá. Vice-contador, don Miguel Cerdá. Secretario, don Teodoro Carbó. Vice-secretario, don Jaime Tomás.

EN EL CÍRCULO LIBERAL

Conferencia popular

Ayer noche inauguró la sociedad cuyo nombre encabeza estas líneas la serie de conferencias populares, interrumpidas durante la época de verano y parte del otoño.

El acto se celebró en un salón del nuevo local que ocupa dicha sociedad, arreglado expreso y que resulta de inmejorables condiciones.

La concurrencia fué bastante si se tienen en cuenta las circunstancias del día de ayer.

A las ocho ocupó el conferenciante don Juan Valenzuela el sitio destinado para desarrollar su tema Propaganda Liberal, que no podía ser más apropiado para el acto de inauguración.

El señor Valenzuela, después de un bonito exordio, dijo que solo el nombre del tema indicaba el fin que se proponía.

Se trata dijo, de la unión de todos los que conculgando en las ideas liberales viven aislados; por desengaños sufridos, por diferencias de apreciación, por antagonismo personal, por todas aquellas causas, que aunque respetables si se quiere no son suficientes para dejar abandonados ideales que son y han sido siempre de necesidad para la vida y transformación de los pueblos, porque son el avance, la máquina que levanta la tierra y arranca raíces inútiles, que reverdecieran para dar insanos frutos y plantas estériles.

Se trata, añadió, de un beneficio para el país, porque por algo se le llama virtud moral á la generosidad, al desprendimiento y á la liberalidad. El ser liberal, dijo, es un deber de conciencia que impide á dejar hacer á los demás cuanto concierne á sus derechos, es un sacrificio que lleva en sí todo el que se crea amante del prójimo, avanzando en el mejoramiento de las leyes y de las buenas costumbres, manteniendo en equilibrio estático las grandes masas del pueblo con el indefenso ciudadano, con la insignificante percepción cósmica.

Se extendió el señor Valenzuela en hermosos párrafos; recordó la historia del partido liberal demostrando el avance dado á los pueblos con los esfuerzos

realizados por los que, siempre fieles á sus ideas liberales, las divulgaron y defendieron.

Y tras de estas conquistas en la política, dijo el señor Valenzuela, viene la conquista del pan, la transformación del trabajo; pero no el trabajo del siervo, del paria, sino como cooperador á la evolución humana, con participación de pérdidas y ganancias, ó mejor dicho como miembro que ha aportado su capital que es el sudor y es participe por regla de compañía.

Y estas consideraciones ó derechos, añadió, dimanán de la misma libertad, de la redención de la esclavitud, de pasar á ser libre el que había perdido todos los atributos de la personalidad humana.

Queda demostrado, pues, dijo, que la conquista de los derechos del hombre se debe al partido liberal.

Invitó á todos para que con constancia procuren obtener el concurso de todos aquellos que siguen en espíritu la causa liberal y llamarles á una asamblea magna popular que podría ser la apoteosis, dijo, de la unión de los liberales.

En esta asamblea, dijo, que en la política significaría un despertar halagüeño y un indicio de nueva vida y en la moral el respeto á las leyes divinas y humanas, demostraríamos que nuestro camino no es patrimonio de nuestro hogar únicamente, sino que el liberal, el democrata, el que quiere el bien de su país, está unido á él por vínculos emanados de la doctrina del maestro de la humanidad. Demostraríamos también que el espíritu de nuestro partido no es el de bandera, sino nuestra integridad y nuestra dignidad de españoles.

Se extendió en largas consideraciones sobre los beneficios que reportan las prácticas de sus ideas, y dijo: Supeditémoslo, pues, todo al ideal que será santo, si todos á él consagramos nuestra propaganda.

Terminó diciendo: Confuso ó no en mi exposición, acertado ó fallido en mi puntería, habiendo alcanzado mi objeto ó promovido mas división en mi partido sea falsa mi aserto ó realidad manifieste, aun que también la poesía pone evidencia los defectos y las grandezas, sea de ello lo que piensen la diversidad de entendimientos aquí reunidos y los que nos lean, el resultado que me he propuesto es el de la unión de todos los liberales como sostén de las libertades adquiridas y de la tranquilidad pública. Supeditémoslo, pues, todo al ideal que será santo si todos á él consagramos nuestra propaganda.»

El señor Valenzuela, fué calurosamente aplaudido y felicitado por sus compañeros.

La Santa Misión en Palma

En Santa Eulalia

Ayer á las siete y media de la mañana la iglesia parroquial de Santa Eulalia se vio en extremo concurrida, con motivo de celebrarse en ella la Comisión de los niños y niñas que habían acudido á las instrucciones catequísticas.

La misa de comunión fué dicha por el Ilmo. señor Obispo. Se acercaron á recibir el pan del Cielo unos 800 niños.

Ocupó el púlpito el M. I. señor don Matías Company, quien expuso la importancia del acto que se realizaba.

También se cantaron varios coros, apropiados.

La procesión de ayer

Cerca de las dos y media de la tarde de ayer, empezaron á circular por las calles de esta ciudad los colegios de niñas y niños que acudían á la Iglesia de Sta. Eulalia para tomar parte en la procesión organizada por el P. Misinero y el clero de dicha parroquia, á la que tenían que asistir todos los niños y niñas que asistieron á las instrucciones catequísticas que se han efectuado durante la pasada semana.

Momentos antes de las tres, ya habían llegado á la plaza de Sta. Eulalia algunos de los colegios, los que se colocaban por los alrededores de la iglesia.

Buen número de curiosos presenciaban la llegada de éstos.

Momentos antes de la salida de la procesión, la plaza de Sta. Eulalia presentaba un aspecto pintoresco animado por los risueños rostros de los pequeños que, retratado en su semblante el gozo esperaban con mucho entusiasmo el momento de la salida.

Los colegios de niñas se agruparon en el interior del templo para su organización, ostentando los respectivos pendones. Se notaba el buen orden y compostura de las niñas, que llevaban en su rostro el sello de la satisfacción. Muchas se presentaron muy bien trajeadas y con banderolas que representaban una labor delicada y de buen efecto.

A las tres y media, aproximadamente,

comenzó á salir la procesión por la puerta de la calle de Sta. Eulalia y siguiendo el siguiente itinerario: plaza de Sta. Eulalia, calles de Fortuny, Call, Sol, Socorro, Plaza de San Antonio, calle del Sindicato, Bolsería, Colón, Plaza de Cort, calle de Palacio y Plaza de la Seo, entrando á la iglesia Catedral por el portal de dicha plaza.

El orden de la procesión era el siguiente:

Precedían dos guardias de orden público y seguían el colegio de obreras de San José, Trinitarias, tres secciones de Terciarias de San Francisco, Virgen Milagrosa, Nuestra Señora de la Consolación, Corazón de Jesús, escuela pública de niñas del arrabal de Santa Catalina, colegio de doña A. Morell, Santa Teresa Arrabal, Santa Teresa, Niño Jesús, Ursulino, Buen Consejo, Perpetuo Socorro, Santa Teresa dirigido por doña Catalina Cortés María y José Divino Amor Purísima Concepción, Santa Teresa dirigido por doña María L. Salvá, Santa Teresa dirigido por doña Jerónima Serra, Colegio Español, Colegio de doña María Estarás, colegio de doña María Massnet, Trinidad, colegio de doña Margarita Rubí Santa Teresa dirigido por doña Margarita Torres, Nombre de María, Virgen de Lourdes, Nuestra Señora de la Esperanza, Buen Consejo dirigido por doña Luisa Ginart, Nuestra Señora de las Mercedes, colegio de doña Catalina Moll, colegio de doña N. Castañer, colegio de doña Isabel Compañy, Virgen Auxiliadora, colegio de doña María Torres, Nuestra de la Paz, colegio de doña Perelló, Corazón de María, colegio de A. doña Isabel Morey, Purísima Concepción, Escuela pública de niños del Arrabal, Crianza y Pureza; seguía la banda de música de la Misericordia separando los colegios de niñas de los de niños. Los colegios de niños que asistían eran los siguientes: Ligorinos escuelas nocturnas, colegio del Call, colegio de la calle de los Olmos, colegio del señor Font, Lullano Carmelitas, Divino Corazón, Escuelas de la Doctrina Cristiana, San Francisco de Asís, San Sebastián, colegio de la calle de Moyá, Ligorinos escuelas diurnas, y Colegio Castellano.

Casi todas las niñas lucían airosa mantilla y ramo de flores en la mano y los niños ostentaban banderitas en forma de pendón casi todas ellas insignia del colegio á que pertenecían.

Las Congregaciones religiosas llevaban su respectivo estandarte. Además por la sección de niñas era llevada la imagen de la Purísima Concepción y por la de niños la de Jesús y otros varios santos.

Durante el recorrido los diversos colegios entonaron algunos himnos á Jesús Sacramentado y á la Virgen María.

Momentos antes de llegar la procesión á la Catedral numerosa concurrencia llenaba las naves laterales.

En la del centro se había colocado gran número de bancos formando dos secciones para que pudieran sentarse las niñas y niños que tomaban parte en la procesión.

Cerca de las cinco de la tarde comenzó esta á entrar ordenadamente en la Seo.

Las infantiles voces de los niños elevando sus devotos cantos al Altísimo aumentadas por la sonoridad de las altas bóvedas de las anchurosas naves, producían hondo efecto en los que contemplaban, conmovidos, tan hermoso acto.

El padre Rosell les dirigió la palabra recomendando á los pequeños fieles el cumplimiento de los deberes religiosos. Luego dió la enhorabuena á todos los que han asistido y cooperado á sus instrucciones catequísticas y á la procesión con que finalizaron estas.

Después el M. I. señor Obispo, que presidia el acto, dió la bendición á todos los concurrentes, los cuales prorumpieron en vivas á la Virgen y otros que eran contestados con gran entusiasmo.

Comenzó el desfile pero antes entonaron nuevos himnos, saliendo los colegios de niñas por la puerta del Mirador y los de niños por la de la plaza de la Seo.

Durante algunos momentos animaron las calles los colegios que desfilaron entonando coros.

Numeroso público apiñado en las calles de tránsito presencié el desfile de la procesión.

Por datos que hemos podido comprobar el número de los pequeños que asistieron á esta era de tres mil cuatrocientos.

A pesar de la aglomeración de gente no se registró ningún incidente desagradable.

Son dignos del mayor elogio los esfuerzos de los organizadores del religioso acto que presencié Palma ayer tarde,

siendo coronados éstos por el más lisonjero éxito.

En San Miguel

Reunióse numeroso concurso de fieles, como de costumbre, descosos de oír la divina palabra para enseñarnos las eternas y sublimes verdades que encierra la doctrina del Crucificado.

La plática doctrinal versó sobre las obligaciones de los padres para con sus hijos, demostrando la necesidad de instruirlos desde niños enseñándoles el camino que nos acerca á Dios y de cuya necesidad se derivan los deberes que tienen los padres de educar y alimentar á sus hijos, deberes para con el alma y para con el cuerpo.

En elocuentes párrafos expuestos con verdadera sencillez demostró la responsabilidad gravísima en que incurren aquellos padres que olvidan la educación de sus hijos que Dios les ha confiado y cuya enseñanza debe ser no solamente científica sine religiosa, dándoles para ello una autoridad casi divina y una potestad emanada de su poder infinito para que cuiden de ellos inculcando en su corazón el amor inmenso de Dios y al mismo tiempo cuidar de alimentarlos y proporcionarles medios de vida hasta que se basten así mismos.

Encareció muy especialmente que hemos de enseñar con el ejemplo, medio eficazísimo de educar dado el instinto de imitación de los niños, exponiendo muy oportunos casos prácticos de lo que es aquel instinto y de su desarrollo en la infancia.

Ocupó después la sagrada cátedra el P. Rosell de los SS. CC. ocupándose de la gravedad inmensa que lleva en sí el pecado contra la honestidad.

Si grande es la iniquidad que comete contra su Creador el que incurre en pecado, porque contraría la misma divinidad, nada hay tan abominable y asqueroso como el pecado de la deshonestidad.

Examinó después este pecado considerado á los ojos de Dios y cuan repugnante á la razón natural.

El que peca por ambición, comete pecado de angel que es aquel en que incurrieron los ángeles réprobos.

El que peca por codicia peca como hombre por nuestra inclinación á las cosas de este mundo, pero el que es deshonesto comete un pecado de bestia porque se iguala á los irracionales.

Recordó después las penas con que la justicia divina castiga dicho pecado; el diluvio que inundó toda la tierra desapareciendo los hombres de sobre la faz de la tierra á excepción de ocho personas que permanecieron fieles á las divinas enseñanzas; la destrucción de Sodoma y Gomorra entregadas á la mas desenfrenada impureza; la destrucción de Roma originada por este horrendo pecado y en nuestros días tenemos ejemplos recientes; digalo sino nuestra vecina Francia que camina hoy hacia la impiedad, y ejemplo también tenemos en nuestra querida España, hoy humillada en medio de desdichas sin cuento. Terminó con una sentida súplica al Dios de las Misericordias para que destierre de entre nosotros tan feo y repugnante vicio para hacernos dignos del perdón eterno.

En Santa Cruz

Con la razonada oratoria que le caracteriza disertó anoche en esta iglesia el Rdo. P. de la Compañía de Jesús explicando con multitud de detalles sobre el sagrado ministerio de la confesión.

La confesión, dijo, no acarrea peligro alguno, pues rarísimo es el caso de que un sacerdote haya hecho revelación alguna de lo que le hayan dicho los confesados en descargo de sus pecados. El acto de la confesión no repara en la grandeza de los hombres, ni en sus riquezas, ni en sus dignidades, allí tanto es el Gobernador como el último lugareño. Muchos reparan en confesarse con sacerdotes puesto que estos son hombres como los demás y pueden pecar igualmente, pero estos son ministros de Dios, comisionados del cielo y por esto se dice al confesarse *Yo pecador me confieso en Dios y en vos Padre...*; de todo lo cual se desprende que los sacerdotes estamos comisionados para absolver é imponer penitencia á los pecadores.

Continuó desarrollando este tema apostando ejemplos que explicó con minuciosidad de detalles á los numerosos fieles que llenaban aquel templo.

En San Francisco

El P. Capuchino encargado de la Misión, reunió una concurrencia numerosísima, mucho más que en las anteriores noches.

El tema que desarrolló fué el triste fin que aguarda en la otra vida á los pecadores, pintando con vigorosos rasgos los tormentos que se padecen en el infierno por toda una eternidad.

Describió con ejemplos lo que signifi-

fica el concepto de eternidad consiguiendo dar una idea aproximada de lo infinito por medio de comparaciones en las cosas finitas.

Esto es la eternidad—dijo—que puede ser para el hombre dichosa ó desgraciada según sus obras en esta vida.

En Montesión

La conferencia de ayer tuvo lugar después de una misa á las once.

Las malas lecturas fueron el tema que ocupó preferentemente la atención del P. Ruiz Amado, el cual las consideró como una de las causas principales del entibamiento de la fé.

Calificó de imprudente la desconfianza de algunos jovencitos, que apenas terminados sus estudios de bachillerato, se creen con libre autoridad para lanzarse á las más peligrosas lecturas.

Indicó al final de su conferencia la conveniencia de que se le lleven los libros y revistas de moral dudosa y también los de obcecación reconocida, que el reune con objeto de destruir por el fuego tan insana producción. Terminó diciendo que se felicitaría de poder llevarse de Mallorca algunas toneladas de esta mala semilla, que está seguro abunda mucho en esta ciudad.

En la Catedral

El P. Sánchez en su plática de anoche dijo que se separaría del exámen de los mandamientos para explicar la santidad del sacramento de la Penitencia.

Rebató con fuerza á los que proclaman que la confesión es instituida por los hombres; y á los que dudan de su eficacia diciendo que es una tontería y una ridiculez esto de descubrir la conciencia ante un cura, que es un hombre como nosotros. ¡Infelices!—añadió,—¿cómo no descubris las miserias de vuestro cuerpo al médico, y los secretos más delicados de la familia al abogado, que no son sino hombres como vosotros mismos?»

El P. Rosell expuso el dogma del infierno, cuya existencia es tan discutida por los hombres que carecen de fe.

La concurrencia excedió ayer á la ya numerosa de los días anteriores.

En el Hipódromo

Lo desapacible del tiempo contribuyó á que dicha fiesta no se viera tan animada como se esperaba, aunque era mucha la efervescencia que se notaba entre los socios de aquel centro por conocer el resultado de las carreras.

Unos doscientos, entre carruajes y carretones, eran los vehículos que á primeras horas de la tarde ocupaba la carretera que conduce al Hipódromo de *Son Massiá*, para tomar parte unos y para presenciar otros la Fiesta.

La justa ofrecía un bonito aspecto. A la hora indicada y ya colocado el jurado en la forma de costumbre, se dió comienzo á las carreras.

Los corredores desfilaron ante el Jurado, dándose comienzo á la primera carrera, llamada de resistencia, al trofeo 17, vueltas; premios dos objetos de arte. Tomaron parte en la misma un caballo castaño y otro gris, los dos de Manacor, llegando á la meta el primero con un cuarto de vuelta de ventaja, á su contricante (total diez y siete minutos.)

En la segunda carrera de tres vueltas, al trote, para mulos y mulas, é iguales premios que en la anterior tomaron parte un mulo castaño, otro rojo y una mula gris, ganado después de encarnizada lucha el primero y la última.

Seguidamente se procedió á la tercera y última carrera de la tarde, á escape, para toda clase de caballos y yeguas, dos vueltas, y premios en metálico.

Salieron á la pista para tomar parte el caballo gris del señor Moner, otro nombrado *Moro*, y otro gris de La Huerta, llegando á la meta en el orden descrito.

También esta carrera resultó interesante, por tomar parte en ella los caballos más corredores de la isla.

Componían el Jurado, el presidente y socios de la Junta Directiva de aquella sociedad, cuyos fallos y disposiciones fueron bien recibidas.

La concurrencia al terminarse las carreras abandonó el local satisfecha de la fiesta.

Se están organizando nuevas carreras para que la afición á este *Sport* rejuvenezca, ya que contamos con un local apropiado para darle grandes vuelos como es el Hipódromo de *Son Massiá*.

EL RON BACARDI

es el mejor del mundo.

Unico representante en Baleares: Bernardo Estala.

Teatros

Lirico

Anoche el Lirico cerró sus puertas; la compañía Tomba se despidió del público, y se despidió con la obra más hermosa y mejor interpretada: con *The Geisha*. Fué un gran acierto; el público no despreció la ocasión de deleitarse con la opereta inglesa y acudió numeroso llenando todos los palcos, las gradas y buen número de asientos en el patio.

A qué repetirlo. Hablando de la *Geisha* hay que ensalzar justamente á la Foffiano y á la Govorri; á la Foffiano como á la cantante notable delicadísima á la Govorri por su inimitable canción rítmico baile. Los principales aplausos fueron para ellas.

Por la tarde se presentó *La fata allegra*, no habiendo mucho público.

La Protectora

La *Monja descalza* y *El chiquillo* eligió anoche Manera, para poner en escena en este teatro y el salón estuvo de bote en bote.

En la primera el señor Manera hizo una verdadera creación de su papel, siendo aplaudido en diferentes ocasiones, juntamente con las señoritas Usera (V y A) señoras Millanes y señores Carreras y Ferrán.

La representación de *El Chiquillo*, resultó el clou de la noche, que fué desempeñada por la señorita Usera (V) y el señor Carreras.

Asistencia Palmesana

Anoche numerosísima concurrencia asistió á este teatro donde se pusieron en escena las zarzuelas *Lohengrin*, *Los Camorones* y *La patrona del regimiento* esta última extreno en aquel teatro.

Los actores obtuvieron merecidos aplausos por la buena interpretación que dieron á las obras.

En *Lohengrin* tuvieron que repetirse varios números. También tuvo que repetirse el coro de la estudiantina.

La concurrencia salió en extremo satisfecha.

Para el próximo domingo se anuncia el extreno de la zarzuela *La Camarona*.

Mar y Tierra

Otro dramazo emocionante, *La Hermana del Carretero*, traducido del francés por Manuel Godoy, fué elegido por Llinás para ponerlo anoche en escena en este teatro.

La asidua concurrencia al mismo, que gusta de esas escenas trágicas que predominan en la obra acudió al llamamiento de la empresa llenando por completo el local.

La representación gustó mucho, siendo bien representados, primeros personajes de la obra. En su desempeño lograron aplausos las señoras Llobera y Monserrat y los señores Llinás, Isbert, Lozano, Palet y Monserrat notándose en algunas partes falta de ensayos. Convendría alguna mayor puntualidad para el comienzo de la función.

Notas del Mar

En la mañana de ayer salió para Ibiza y Alicante el vapor correo *Lulio*, con la balla, pasajeros y carga general, figurando buen número de sacos de almendrán y un millar de cestos de fruta, vacíos, de retorno.

—A cosa de las cinco emprendió viaje para Barcelona el vapor correo *Baleares*, con la correspondencia, pasaje y efectos.

Entre los mismos embarcó buen número de sacos de habichuelas, almendrán, cajas de pescado, jaulas de volatería y una partida de cerdos cebados.

—De la isla de Cabrera llegó ayer el vaporcito correo de su nombre, habiéndose despachado para salir de nuevo hoy para el punto de procedencia.

—Esta mañana á cosa de las seis y media ha fundeado en este puerto, el vapor *Miramar*, con efectos, procedente de Argel.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Eulalia en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis de la mañana; á las nueve y media horas menores y Misa mayor, por la tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, el mes de las almas y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena, á Nuestra Señora de la Misericordia.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis de la mañana; á las nueve y media horas menores y Misa mayor, por la tarde á las cinco los actos de coro, rosario, mes de las almas y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Juan, á las siete y media, da-

rará principio á la novena de San Juan de Natsalem, durante una misa y con exposición del Santísimo.

Visita á la Corte de María

En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Tránsito.

Sociedades y Corporaciones

Compañía de los ferrocarriles de Mallorca.

El día 1.º de Diciembre próximo, á las once de la mañana, se verificará en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo á lo estipulado en la escritura de Emisión, el sorteo de las Obligaciones al 3 por 100 emitidas en 18 de Junio de 1896, á cuyo acto pueden asistir los Tenedores de títulos que lo tengan por conveniente.

Palma 22 de Noviembre de 1904.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, El Director general, Guillermo Moragas.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta protectora el día 5 de Diciembre próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enganar las garantías de los préstamos vendidos en Diciembre de 1903.

Hasta el día 3 de Diciembre á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 23 de Noviembre de 1904.—El vocal de turno, Rafael Blanes.

Por acuerdo de la Junta Protectora de este benéfico establecimiento durante los días 21 á 31 ambos inclusive de Diciembre próximo quedarán suspendidas las operaciones de Caja de Ahorros para dar lugar á la liquidación anual de intereses.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores Imponentes á quienes pueda interesar.

Palma 25 Noviembre de 1904.—El Vocal de turno, Rafael Blanes.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

En honor de la Inmaculada.—Procesión en Barcelona.

Madrid 27 á las 16'25
» » 16'30
» » 16'40
» » 16'45

Barcelona.—Se ha verificado la anunciada procesión jubileo conduciendo la histórica imagen de la Purísima de esta Catedral.

A las diez de la mañana salió la procesión, la cual ha recorrido las principales calles.

Estas estaban atestadas de gente y en los balcones figuraban ricas colgaduras, predominando las de color azul. En casi todos los adornos figuraba el emblema de la Inmaculada.

Las autoridades han tomado toda clase de precauciones para evitar ocurran desagradables sucesos. Todas las boca-calles estaban ocupadas por la guardia civil.

Asistieron á la procesión los delegados que han tomado parte en el Congreso hispanoamericano de las Congregaciones Marianas.

La procesión iba presidida por las autoridades y formaban parte de ella los principales elementos de la alta sociedad barcelonesa.

Han asistido á la procesión los Obispos de Pamplona, y Solsona, el Obispo auxiliar de Barcelona y el Cardenal Casañas.

Durante el largo trayecto no ha ocurrido ningún incidente desagradable.

La procesión ha tardado dos horas en recorrer el largo trayecto señalado.

Formaban parte de la procesión nueve bandas de música, y las asociaciones religiosas. De éstas los luises llamaba extraordinariamente la atención pues asistían en número de 2.000 é iban perfectamente organizados de cuatro en cuatro, sin guías como las demás asociaciones.

En varios sitios han ocurrido ligeros incidentes. En la plaza de Cataluña un sujeto dió un viva á la República, escapando inmediatamente, pues lo hubiera pasado mal si da el segundo el segundo grito, pues todo aquello estaba atestado de gente que

demonstró una actitud nada pacífica para él.

Otro de los incidentes fué promovido por el caballo de un guardia civil que se encabritó, produciendo un poco de alarma y algunas carreras.

También se ha verificado una manifestación republicana de protesta contra el atentado anarquista de la calle de Fernando.

Dicha manifestación ha resultado un fracaso, pues no ha asistido á ella ningún caracterizado republicano. Casadamente asistieron unos 1500 hombres.

La manifestación llegó hasta al Gobierno Civil presentando un mensaje al Gobernador.

Terminado este acto los manifestantes se disolvieron pacíficamente.

Dicha manifestación ha sido un verdadero fracaso, pues más parecía una manifestación de librepensadores que una manifestación de protesta contra un atentado tan abominable.

Recaudación de tributos.—En la Academia de la Historia.

Madrid 27 á las 16'45

La recaudación por todos conceptos durante los diez primeros meses superó en once millones á la de igual periodo de 1903.

En la academia de la Historia ha empezado el centenario de Isabel la Católica.

La sesión celebrada ha sido muy solemne.

El académico Conde de Cerdillo ha leído un luminoso discurso haciendo la apología de la Reina, recordando las glorias del reinado de Don Fernando y Doña Isabel bajo cuyos auspicios surgió una España que no existía, llevando á feliz término las grandiosas empresas acometidas durante aquel dichoso reinado.

También leyó otro discurso el catedrático señor Hernández González.

Nieve.—Tranvía interrumpido

Madrid 27 á las 16'50

Durante la noche y la madrugada ha nevado copiosamente.

La circulación de los tranvías ha quedado interrumpida á consecuencia de la caída de los hilos del teléfono urbano.

Continúa nevando á intervalos. Madrid parece una inmensa sábana.

Hace un frío intensísimo.

Circulación interrumpida.—Nieve.—Desgracia.—El Rey en automóvil.

Madrid 27 á las 17'10

Continúan interrumpidos los tranvías.

En las calles poco céntricas es imposible la circulación á causa de la mucha nieve que ha caído.

En las cercanías de Madrid la capa de nieve alcanza gran altura.

En la plaza de Santo Domingo un caballo se enredó con los hilos rotos del teléfono quedando muerto.

El Rey se pasea en automóvil.

Inauguración de temporada

Madrid 27 á las 17'15

Se ha inaugurado con un lleno completo la temporada en el Teatro Real cantándose la ópera de Wagner *Lohengrin*.

El tenor catalán señor Viñas recibió una calurosa ovación.

A la salida del teatro e iba copiosamente.

Esto y la falta de carruajes ocasionó alguna confusión y atropellos entre el público, resultando algunos contusos,

y muchas caídas á causa de la nieve.

Consejo de ministros.—Viaje del señor Domínguez Pascual.

Madrid 28 á la 1

El Consejo de ministros duró cuatro horas siendo, por este motivo, objeto de muchos comentarios al conocerse la brevedad de la nota que se entregó á los periodistas.

El ministro de Instrucción pública, señor Domínguez Pascual, se retiró antes de terminar el consejo, con objeto de marchar á Medina de Campo para asistir á las fiestas de la Isabel la Católica.

La nota oficiosa del Consejo

Madrid 28 á las 1'10

La nota oficiosa del Consejo de ministros contenía, primero; el tratado de extradición con Bolivia; segundo: resolución á varias consultas de la Comisión de presupuestos: resolución de varios expedientes administrativos y ultimamente que trató de a cuestión de las subsistencias en sus diversos aspectos.

Iluminaciones en Barcelona

Madrid 28 á las 1'10

Barcelona.—Han aparecido iluminados infinidad de edificios en honor de la Purísima Concepción.

Dicha iluminación superó de mucho á la que se hizo cuando la visita de S. M. el Rey.

Ha llamado la atención la fachada de Convento de los Jesuitas donde se colocó una imagen de la Inmaculada, estaba espléndidamente iluminada.

Durante la noche las calles se vieron animadísimas.

Accidente ferroviario

Madrid 28 á las 1'30

En Cabeza de Buey descarriló un tren mixto ascendente al hallarse en el Kilómetro 317, próximo al tunel.

Resultaron heridos el maquinista y fogonero.

Instituto de Reformas Sociales

Madrid 28 á las 1'40

Se ha reunido el Instituto de Reformas Sociales.

Se dió cuenta de una comunicación de la Alcaldía de Bilbao referente á la suspensión del concejal socialista señor Perezagua; y después de una larga discusión se acordó que dicha suspensión no alcanza al cargo de vocal de la Junta de Reformas sociales.

Se acordó además el procedimiento que debe seguirse para hacer efectivas las multas impuestas por infracción de la ley del Descanso dominical, el cual debe ser el mismo que sigue la Hacienda para el cobro de sus créditos.

Después continuó el debate sobre el contrato del trabajo.

Mencheta.

A nuestros lectores de Inca

Hemos tenido el gusto de saludar á Don José Martí empleado viajante de los Grandes Almacenes de El Siglo de Barcelona.

Como no ignoran nuestros lectores estos almacenes de venta exclusivamente al detall, son los más espaciosos é importantes de España siendo uno de los puntos que con más interés y curiosidad visita el forastero á su llegada á la hermosa capital del Principado.

Según se nos ha indicado se hospeda en la fonda de Can Jane donde de 2 á 5 de la tarde se recibirá á todos los que deseen conocer la diversidad de artículos que tienen á la venta.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con esto, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal» conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

QUIEN QUIERE VESTIR BIEN precios económicos. Sirvase en la Sastrería de los Almacenes Montaner, Sindicato de 2 á 10.

Calendario de Baleares

Editado por la casa AMENGUAL Y MUNTANER. Un ejemplar: 0'10 pesetas.—100 ejemplares: 5'50 pesetas.

TIENDA DE LAS MONJAS

GRAN VENTA DE TODAS LAS

NOVEDADES DE INVIERNO

Surtidos considerables vendidos á precios reducidos.

Numerosas ocasiones en artículos de

ALTA NOVEDAD

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA LUTO

LAS MONJAS

LA INDUSTRIAL DE JUNCOSA Y MANCEBO QUINT Y BROSSA

Muebles Alfombras Quincalla

ALMACENES "SAN JOSÉ,"

BRONDO ESQUINA BORNE

Novedades, Pañería, Sastrería, Camisería, Alfombras, Yutes, Tapicerías y Géneros de punto.

Depósito de mantas de lana á precios de fábrica

NOTA.—Se ha establecido una nueva sección de confecciones de SASTRERIA á medida para Señora y Caballero, montada á la altura de las principales del continente.

ALMANAQUE

DE LA

Ilustración Española y Americana

PARA 1905

PRECIO: 2 PTAS.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día seis de Diciembre próximo á las once de la mañana en el despacho del Notario de esta ciudad Don Francisco de P. Massanet se venderá en pública subasta por los administradores de la herencia de Don Eulogio Peña, al mejor postor si la postura acomoda la finca urbana sita en esta ciudad números 7 y 9 de la calle de Zanglada. Los títulos de propiedad de la expresada finca y las condiciones de subasta estarán expuestas en el despacho del citado señor Notario, Morey 8, durante los días laborales que transcurran hasta el señalado para la subasta desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde.

Durante los mismos días de nuevo á doce de la mañana estará abierta la casa al objeto de poder ser visitada.

VINO TINTO

A 30 CENTIMOS UN LITRO

Garantizo que este vino solo contiene el zumo natural de la uva.—El expendedor, T. Manzanaro.

RIOJA CLARETE SEED

12 botellas sin envase 6 Ptas.
12 y 12 id. id. 3'60
1 arroba 16 litros 9'50
Calle de las Monjas n.º 6.—Horas de venta de 7 mañana á 2 tarde.

SE COMPRA

A grandes precios para el extranjero Antigüedades, telas, joyas, terciopelos, alfombras, esmaltes, encajes, abanicos, cuadros, muebles y mármoles.
Avisando por escrito se pasa á domicilio y los pueblos de la isla.
Gran reserva en las compras.
Restaurant de Oorient, Constitución 108, (Can Tomen).
MANUEL RUIZ.

ALLENTE DE ORO

25—BROSA—25

GEMELOS para Teatro.
GAFAS Y LENTES Cristal Roca y demás clases.
COMPOSTURAS.
MOLDURAS, CUADROS Y ESTAMPERIA.
Economía y servicio garantizado

VENTA

Se desea vender una máquina á vapor de seis caballos de fuerzas y en muy buen estado.
Informes: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

TURROMERO DE JIJONA

Como en los años anteriores y bajo el esmero de costumbre tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general un vastísimo surtido de turrones legítimos de Jijona, Alicante, Iema nieve, Mazapán, Fruta, Avellana duro y blando, negro guirlache, imperial, fresa, etc., etc., peladillas de Alcey, Id. garrapiñadas, piñones, anís, casacas de Valencia, pasteles de gloria, mazapán de Toledo, patatas de Málaga, alabacete y toda clase de confituras y repostería todo de clase buena y superior.

Francisco García, Calle Jaime II número 13, (dos casas más arriba).

Curación rápida, segura é infalible

DE LA
TOS, RESFRIADOS, BRONQUITIS, CATARROS, GRIPPE, TOS-FERINA Y AFECCIONES PULMONARES

Tratamiento moderno para

COMBATIR LA TUBERCULOSIS

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA

Especialidad acreditada á la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica.

VENTA.—Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

Con motivo de la expulsión de Francia de los Padres Cartujos, se ha constituido en Tarragona una Sociedad Española, bajo el nombre de *La Unión Agrícola*, adquiriendo la venta exclusiva de los licores tal como los fabricaban antes los Padres de dicha orden en Francia, en el departamento de Isère, únicos que poseen el secreto de la elaboración. Este licor ha hecho su aparición en los mercados, con una etiqueta que dice: «Liqueur fabriqué á Tarragona par les Pères Chartreux». No serán fabricados por los Padres Cartujos los productos que no lleven dicha etiqueta, la cual ha sido depositada. Asimismo fabrican el famoso ELIXIR que tanta fama ha adquirido por sus propiedades digestivas y estomacales. Nos felicitamos que industria tan importante, conocida por el mundo entero, sea hoy día española.

Jerez tónico especial para enfermos marca C. Serrano. Se halla de venta en los establecimientos que siguen: Centro Farmacéutico—Colmado La Providencia.—Colmado del Norte—Pablo Cortés Aguiló.—Bollería La Parra, Paseo del Borne 96.—Santa Catalina Café La esquina.

TRIGO FUCENSE

ACLIMATADO EN ESTA ISLA
Lo hay de venta para sembrar en la Agencia Agrícola depósito de abonos Cros. Plaza puerta-pintada n.º 10.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.